



4^{TAS.} JORNADAS^{DE} EXTENSION Y CULTURA

06 AL 10
OCTUBRE
2014

PROGRAMA

UNIVERSIDAD NACIONAL DEL LITORAL
FACULTAD DE CIENCIAS JURÍDICAS Y SOCIALES
Secretaría de Extensión y Cultura

FCJS

UNL

4^{TAS.} JORNADAS^{de} EXTENSION Y CULTURA

Estas Jornadas persiguen el objetivo de promover y difundir el desarrollo de acciones que posibiliten una adecuada intervención de nuestra Institución en colaboración con las organizaciones de la sociedad civil y del Estado en sus distintos niveles, particularmente a favor de grupos en situación de vulnerabilidad, y de un mejoramiento integral de la calidad de vida de la ciudadanía en la zona de influencia de la UNL, además procura la realización de diversas expresiones culturales y artísticas con el objeto de integrar ciencia, arte y conocimiento desde una concepción de formación integral del perfil del estudiante.

A su vez, se promueve el desarrollo de propuestas orientadas a mejorar la inserción de los estudiantes próximos a graduarse y de los jóvenes graduados universitarios en el medio laboral.

Durante las Jornadas se realizará el lanzamiento del **Programa Edificio Cardioso** y capacitación a los estudiantes sobre el uso del “desfibrilador externo automático”.

La FCJS incorporará a través de una iniciativa estudiantil en el Consejo Directivo, equipamiento para tratar emergencias cardíacas en el edificio de la Facultad. Estos episodios son cada vez más frecuentes en la sociedad actual, producto de la mala alimentación y el sedentarismo. Lograr estar preparados con aparatología, campañas de difusión y concientización es una meta que debemos afrontar todos los miembros de la comunidad académica.

Co-organizan: Centro de Estudiantes de Derecho y Ciencias Sociales; Federación Universitaria del Litoral; Dirección de Bienestar Estudiantil y Educación a Distancia; Cooperadora de la FCJS; Programa Equidad en Salud de la UNL.

En los horarios de 10.00 a 12.00 y de 16.00 a 18.00 funcionarán **Mesas de Asesoramiento y Difusión** sobre las actividades y propuestas de Extensión en la FCJS. Acercate para saber más sobre: el Programa Emprendedores, pasantías y la Bolsa de trabajo de la UNL.

LUNES 6 DE OCTUBRE

16.00 hs. Sala del Consejo Directivo

Presentación de las **4tas. Jornadas de Extensión y Cultura** a cargo de las autoridades de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales y de la Secretaría de Extensión de la UNL.

16.30 hs. Sala del Consejo Directivo

Mesa Redonda “**El acceso a la Justicia en el nuevo sistema procesal penal**”.

El espacio pretende continuar con las acciones conjuntas de coordinación y colaboración entre las instituciones con incidencia en la ciudad de Santa Fe que procuran optimizar la intervención social desde la perspectiva del efectivo ejercicio del derecho de acceso a la justicia. En esta oportunidad la mesa estará coordinada por autoridades del Ministerio Público de la Acusación, quienes brindarán una capacitación sobre el nuevo sistema procesal penal.

Coordinador: Marcelo Hidalgo.

Co-organiza: Programa de Derechos Humanos de la UNL; Proyecto de Extensión “Dos herramientas para construir ciudadanía que promuevan el acceso a la Justicia. Capacitación y Asesoramiento Jurídico”.

18.00 hs. Aula Vélez Sarsfield

Proyección del video testimonial “**Me queda la palabra**”. Presentación a cargo de su director, Bernardo Kononovich.

La Shoá (el Holocausto) y la masacre de los

años setenta en Argentina son acontecimientos históricos diferentes, pero que para muchos se entrelazan. Tres mujeres sobrevivientes de campos de concentración nazis y un hombre secuestrado y desaparecido durante la dictadura militar argentina, cuentan sus vivencias y pensamientos.

Coordinadora: Rocío Giménez.

Co-organizan: Programa de Derechos Humanos de la UNL; DAIA / Delegación de Asociaciones Israelitas Argentinas.

MARTES 7 DE OCTUBRE

10.00 a 19.00 hs. Patio de la Reforma

Muestra y venta de productos artesanales “**Comercio Justo y Consumo Responsable**”
El objetivo es alfabetizar en los conceptos de “Comercio Solidario”, “Precio Justo” y “Consumo Responsable” a la comunidad académica y generar un canal de sustentabilidad alternativo y complementario de ingresos para las emprendedoras.

Emprendedoras: María Laura Arrarte (tejidos), María Estela González (ajuares de bebé); Pamela Chiani (accesorios para el hogar); Celina Ruíz (gastronomía); Margarita Coria* (gastronomía); Clara Chilcano* (accesorios en semillas) María Verónica Vazquez* y Nanci Castillo* (adornos en arcilla pintada) (*integrantes de la Comunidad Mocoví Com Caía de Recreo)

Co-organizan: Programa de Derechos Humanos de la UNL; Proyecto de Extensión “Construcción

colectiva del diseño político de un espacio de comercio solidario, consumo responsable y precio justo en la ciudad de Santa Fe”.

 **16.00 hs. Sala del Consejo Directivo**
Mesa redonda: “**Visiones y roles del legislador en los debates actuales**”.

El espacio tiene por finalidad reunir a legisladores y estudiantes para promover el encuentro de miradas diferentes y dialogo participativo sobre los distintos aspectos de la práctica parlamentaria.

Coordinador: Santiago Lemos.

Co-organiza: Proyecto de Extensión “Clínica Legislativa de Interés Público; Observatorio de temas legislativos en la Provincia de Santa Fe”.

 **18.00 hs. Aula Vélez Sarsfield**
Conferencia “**Pueblos Indígenas. Crónicas y Estrategias del genocidio invisible**” a cargo de Marcelo Valko.

El psicólogo Marcelo Valko, especialista en etnoliteratura y dedicado a la investigación antropológica con relación al genocidio indígena disertará sobre sus libros *Pedagogía de la desmemoria. Crónicas y estrategias del genocidio invisible* (2010) y *Desmonumentar a Roca. Estatuaria oficial y dialéctica disciplinadora*.

Coordinadora: María José Bournissent.

Co-organizan: Programa de Derechos Humanos de la UNL; Secretaría de Derechos Humanos de la Provincia de Santa Fe; Asociación de Abogados/as de Derecho Indígena – AADI.

político y social referentes a la discusión en torno a la prostitución/trabajo sexual (Femenias, 2012). La actividad busca debatir en torno a los efectos y resistencias que las Políticas Anti Trata de personas producen en el ámbito del mercado sexual en la Argentina y especialmente en la Provincia de Santa Fe.

Coordina: María Paula Spina.

Co-organizan: Programa de Derechos Humanos; Programa de Género, Sociedad y Universidad; FUL; Proyecto de Extensión “La Trata se Trata”.

 **18.00 hs. Aula Vélez Sarsfield**
Presentación del Observatorio Prisión y Derechos Humanos a cargo de Máximo Sozzo. Presentación de fotolibro del Proyecto de Extensión “Lado B: Prácticas artísticas en contextos de encierro”, a cargo de Leticia Gerhauser.

Coordinador: Augusto Montero.

Co-organiza: Programa de Delito y Sociedad de la UNL.

 **18.00 hs. Aula San Martín**
Encuentro de Cínicas de la FCJS
Casos de Interés Público

Se abordará el significado del litigio de interés público, y los casos de las clínicas a través del relato de sus participantes.

Coordinadores: Francisco Verbic, Carlos Reyna, Marcelo Hidalgo.

MIERCOLES 8 DE OCTUBRE

 **10.00 a 19.00 hs. Patio de la Reforma**
Continúa la Muestra y venta de productos artesanales “**Comercio Justo y Consumo Responsable**”.

 **16.00 hs. Aula Vélez Sarsfield**
Charla Debate “**Políticas antitrata y criminalización del mercado sexual**”.

Desde el año 2000 el debate de la trata de personas con fines de explotación sexual se ha instalado en la comunidad internacional. Frente a esta circunstancia se abre un abanico de dispositivos discursivos en el ámbito académico,

 **19.00 hs. Patio Oeste de los Naranjos**
Espacio de diálogos “Perfiles y alternativas para el ejercicio profesional”.

A través del diálogo e intercambio de profesores de nuestra facultad se plantearán experiencias, motivaciones, logros y desafíos en distintos ámbitos laborales vinculados al ejercicio de las profesiones de abogados/as y trabajadores/as sociales.

Participan: Abog. Augusto Montero, Abog. Alejandra Álvarez, Lic. Adrián Berdini.

Coordinadora: María Lucila Reyna.

Co-organiza: Secretaría de Vinculación Tecnológica y Desarrollo Productivo de la UNL.

JUEVES 9 DE OCTUBRE

10.00 hs. Aula San Martín

Taller “Inserción laboral. Mitos y Verdades de los test en Selección de Personal” a cargo de Lic. Virginia Heritier, Lic. Lara Zingaretti, Eliana Femia.

Coordinadora: Natividad Zanichelli.

Co-organiza: Secretaría de Vinculación Tecnológica y Desarrollo Productivo de la UNL.

17.00 hs. Patio de los Naranjos

Encuentro de Clínicas de la FCJS

Café/Debate: “*Ser migrante en Argentina hoy. El Estado como garante de los derechos migratorios*”.

A 10 años de la sanción de la Ley de Migraciones se pretende analizar los avances y retrocesos en materia de migraciones, acceso a la justicia y una práctica social e institucional respetuosa de estos derechos.

Coordinador: Carlos Alberto Reyna.

Co-organiza: Clínica Jurídica de Migrantes y Refugiados de la UNL.

20.00 hs. Aula Vélez Sarsfield

Proyección del film “*Fake Orgasm*”.

Un film de Lazlo Pearlman, un activista capaz de dinamitar los prejuicios y dogmas sobre sexo e identidad. Lo que en apariencia es una divertida reflexión sobre las mentiras de la vida sexual, se convierte de pronto en un punzante discurso sobre la teoría de género y la permanente construcción de identidad. “*Fake orgasm*” golpea la mente y obliga a un cambio de perspectiva para replantearse algunos conceptos con los que nos han educado y hemos crecido.

Coordinador: Emmanuel Theumer.

Co-organizan: Programa de Derechos Humanos de la UNL; Proyecto de Extensión “Diversidad Sexual y Derechos Humanos”.

VIERNES 10 DE OCTUBRE

10.00 hs. Edificio Ángela Teresa Vigetti Mariano Comas 2678

Presentación de los **Mapas de Vulnerabilidades del Barrio San Lorenzo** a las Organizaciones de la Red Nueva Vida.

Tiene como objetivo presentar los resultados del trabajo que vienen realizando junto al equipo del PEIS, *Otra Mirada de Nuestro Barrio*, desde el año 2012.

Coordinadora: Sandra Gallo.

Co-organiza: Proyecto de Extensión “Otra Mirada de Nuestro Barrio”.

16.00 hs. Patio Oeste de los Naranjos

Café/debate: “**Equidad de género, salud y derecho**”. El objetivo es abordar la problemática del cáncer de cuello de útero y su alto grado de mortandad, propiciando un espacio de participación con perspectiva en equidad de género, salud y derecho.

Coordinadora: María Fernanda Abrigo Robles.

Co-organizan: Proyecto de Extensión de Interés Social: “Prevención de Cáncer de Cuello Uterino: estrechando lazos entre el equipo de salud y las mujeres. Experiencia de trabajo en el Centro de Salud San Agustín”.

16.00 a 19.00 hs. Explanada de la Facultad Feria de libros y revistas.

Se ofrecerán a la venta con importantes descuentos publicaciones y revistas editadas por el sello Ediciones UNL.

Co-organiza: Centro de Publicaciones.
Secretaría de Extensión UNL.

17.00 hs. Explanada de la Facultad

Presentación de la obra “*Quiasma*”.

La propuesta contempla a “ocho mujeres, un ser mujer en movimiento, ocho presencias cada vez. La obra indaga en la reversibilidad de los opuestos y en lo indecible de la corporalidad: torna visible lo invisible de nuestros adentros, explora tierra y aire, desintegra las fronteras del cuerpo propio y –dice– sobre un “hacerse” el cuerpo, hacerse la mujer que una es, con otras. “*Quiasma*” está integrado por Fabiana Gabriela Sinchi, Patricia L. Álvarez, María L. Varela, María Fernanda Yábale, Sara Krumm, Aimé Ileana Luna, Stefanía Macua y Carolina Rosa Gavazza.

Ganadora del Concurso de Proyectos de Creación Coreográfica “El cuerpo todo”, organizado por la Secretaría de Cultura de la UNL.

UNIVERSIDAD NACIONAL DEL LITORAL
FACULTAD DE CIENCIAS JURÍDICAS Y SOCIALES
Secretaría de Extensión y Cultura
Cándido Pujato 2751 - 1er. Piso
extension@fcjs.unl.edu.ar
www.fcjs.unl.edu.ar

